



LITURGIA

*Descanse en paz***PORFIRIO MUÑOZ LEDO**POR **TEODORO BARAJAS RODRÍGUEZ**

Tribuno, hombre de estado y luces intelectuales que marcaron diferencia, así fue Porfirio Muñoz Ledo y su amplia biografía, un bagaje conocido con una participación evidente en el México de la transición que mucho le debe a quien recorrió el andamiaje de la política mexicana.

La formación ideológica de Porfirio Muñoz Ledo fue evidente, así lo hacían notar sus participaciones en la tribuna del senado o la cámara de diputados en diferentes momentos, su origen partidista estuvo registrado en el Partido Revolucionario Institucional en otra época, fue dirigente nacional del tricolor, también fue secretario del Trabajo y Previsión Social, además de estar al frente de la Secretaría de Educación Pública y los encargos diplomáticos.

Con Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez, entre otras figuras, crearon la Corriente Democrática al interior del PRI, partido del que salieron para fundar el Frente Democrático Nacional que dio la pelea contra el ente simbiótico PRI-gobierno en 1988, en aquella jornada del 6 de julio del citado año se consumaría un fraude que llevaría a la presidencia al priista Carlos Salinas de Gortari. Era otro México en donde el gobierno organizaba las elecciones y la inequidad resultaba un ejercicio cínico.

En aquella jornada electoral Porfirio Muñoz Ledo llegó al senado de la república,

por Michoacán llegaban Roberto Robles Garnica y Cristóbal Arias Solís, iniciaba una ruta la oposición para ganar los debates y perder las votaciones.

CON CUAUHTÉMOC CÁRDENAS E IFIGENIA MARTÍNEZ, ENTRE OTRAS FIGURAS, CREARON LA CORRIENTE DEMOCRÁTICA AL INTERIOR DEL PRI, PARTIDO DEL QUE SALIERON PARA FUNDAR EL FRENTE DEMOCRÁTICO NACIONAL QUE DIO LA PELEA CONTRA EL ENTE SIMBIÓTICO PRI-GOBIERNO EN 1988...

Porfirio Muñoz Ledo también dirigió al Partido de la Revolución Democrática, fue fundador de Morena y su hoja de servicios reportan múltiples cargos públicos y esa propensión tan suya de motivar el debate de ideas, mismo que hace mucho tiempo se ha desdibujado porque más que un ejercicio de discusión provechosa encontramos un remedo de retórica salpicado de procacidades.

Al asumir la presidencia de la república, el mandatario Andrés Manuel López Obrador recibió la banda presidencial de manos de su compañero de partido Porfirio Muñoz Ledo entonces diputado federal, una estampa de gran simbolismo que nos remonta a los años de lucha desde la oposición para buscar la alternancia en medio de un ecosistema distante de las prácticas democráticas.

Muñoz Ledo nació en 1933, fue campeón de oratoria, de baile y guantes de oro en el boxeo amateur, colaboró de cerca con un extraordinario educador, escritor y poeta como lo fue Jaime Torres Bodet, participó con diferentes políticos y sexenios, por ejemplo Gustavo Díaz Ordaz, Luis Echeverría Álvarez y José López Portillo.

Se le recuerda principalmente en la lucha desde la oposición porque fue elemento clave para la formación del PRD que ahora está al borde de la extinción, también contribuyó para la fundación de Morena, tuvo encuentros y desencuentros con el presidente López Obrador, uno de los primeros políticos que lamentaron la muerte del referido Muñoz Ledo.

Su visión de estado, sus ideas lúcidas y su argumentación en materia política harán mucha falta en nuestro país donde escasea el verdadero debate de ideas porque muchos de los integrantes de la clase política actual tienen un precario nivel cultural que no alcanza para mayor cosa y en donde resalta la más espesa mediocridad. Descanse en paz Porfirio Muñoz Ledo. ✨